



楽しいと思うことに挑戦を

校長 仮屋 浩一

12月2日(木)に芸術劇場を行いました。子どもたちに音楽や演劇などの鑑賞を通し情操を育てようという行事です。今年文化庁の「文化芸術による子ども総合育成事業」に応募したところ、「北方海渡」(きたかたかいと)さんというパフォーマーをされる方が、マジックとパフォーマンスショーを見せてくれることになりました。海外のショーでも受賞をしたことがある鹿児島市のパフォーマーです。

実際に見る機会が少ないマジックに子どもたちはびっくりし、ジャグリングや皿回し、シガーボックス、中国ごまなどのパフォーマンスとテンポあるトークにあっという間に引き込まれ、あちこちから「すごい!」という声が上がりました。水晶玉があたかも空中に浮いているかのようなパフォーマンスや、ライトボールの光で空中に絵を描くパフォーマンスに、子どもたちは、立ち上がりばかりに前のめりにショーを楽しみました。後半は、中国ごまや皿回しなどのパフォーマンスを全員が体験し、中には上手にできるようになった子もいて大いに盛り上がりました。

ショーの途中で、海渡さんが、「ぼくがこのパフォーマンスを始めたとき、周りの誰もが『生活できないから)やめろ。』と止めました。でもそれが自分の夢だったから、やめずにやり通しました。みんなも今夢があるでしょう。できたらその夢に向かって頑張ってください。もう無理と思っても、必ず誰かが助けてくれます。」

と、話をしました。さらにパフォーマンス体験が終わった後に、「今日のパフォーマンス楽しかった?難しかった?みんな初めてやることは、心配だね。でも、『できそうだからやろうかな』じゃおもしろくないね。『できそうもないからやめようかな』もおもしろくないね。できるかできないかで考えないで、楽しいか楽しくないでやるかやらないかを決めてほしい。そして楽しいと思えば、挑戦してください。」

と、話をしてくれました。大きく頷いている子が何人もいました。

全てが終わった後、海渡さんにたくさんの子どもたちが駆け寄り、中には「ぼくの夢は農業をすることです。」と夢を語った子もいたと、海渡さんより聞きました。「夢をあきらめないで」「楽しいことに挑戦して」など、誰もが無理だと思ったことをやり遂げた人の応援の言葉として子どもたちの心の残ったのではないかと思います。

※ 今年新型コロナウイルス感染症により、いろいろな事が例年のようにできなくなりました。そして、ようやく収まりを見せたかと思えば、また最近新型株が現れ、なかなか心配は終わりません。でも、皆様の新型コロナウイルス感染拡大防止のための対策やいろいろな行事へのご協力のおかげで、2学期を無事に終わることができました。ありがとうございました。

はりきっていました ~学校自由参観~



11月1日(月)~7日(日)は、「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」でした。1日、2日、4日、5日の4日間は、「学校自由参観」を実施しました。この期間は、地域や保護者の皆様に、時間を問わず子どもたちの学校生活の様子を参観していただきました。昨年度から、新型コロナウイルス感染症の影響で、地域の皆様にはなかなか学校行事等に参加してもらえない日々が続いており、申し訳なく感じております。今回は、その影響もなく地域の皆様にもたくさん学校にお越しいただくことができました。子どもたち、地域の皆様のお互いの笑顔が学校に戻り、よい参観の機会になりました。

地震から命を守る ~津波防災教室~

11月5日は津波防災の日です。兼久小では、昨年度からこの日に地震や津波の学習をしています。今年度は10時の訓練用Jアラートに合わせてその場で身を守る姿勢をとるシェイクアウト訓練、5校時は名瀬測候所の方が講師となり、ワークショップ型の防災教室を実施しました。防災教室では、1~6年の縦割りの班で津波が起こってからの行動について考えました。兼久小は津波の心配はありませんが、いざというときに自分の命を守るために、このような訓練や教室を体験することは大切です。家庭でもぜひ地震の避難等防災について話す機会をお願いします。



広がる学び ~秋の一日遠足~

11月19日(金)、1~4年生はバスに乗って秋の一日遠足に出かけました。天気は残念ながら雨でしたが、遠足に行く子どもたちの心はうきうき晴れ模様でした。午前中、1年は亀津郵便局、2年は徳之島町図書館、3・4年はクリーンセ



ンターに、午後はみんな一緒に徳之島警察署に見学学習に行きました。子どもたちは、学校ではできない実体験や本物に触れることができ、深い学びをすることができました。昼は徳之島町の体育館でお弁当やおやつを食べ、体育館でもおもしろい遊びました。子どもたちにとって充実した1日になりました。

12月・1月の主な行事予定

◇【12月の主な行事予定】

- 3日(金) 持久走大会(午前)・学級PTA わくわく親子読書会
- 4日(土) もちつき
- 5日(日) ~~ジュニアフェスタ~~ ~~ふれあい読書フェスタ~~
- 6日(月)~12日(日) 家庭学習強調週間
- 7日(火) 持久走大会予備日(午前)
- 8日(水) 徳之島地区学校保健研究大会
- 11日(土) 土曜授業 シットグレタイム
- 13日(月)~17日(金) 校内給食週間・栄養指導教室
- 14日(火) スクールガード巡回日
- 17日(金) われんきやガイドサミット
- 19日(日) 思いやりクリーン作戦
- 21日(火) 移動図書
- 24日(金) 終業式・大掃除・集団下校
- 25日(土) 迎春準備(門松作り)
- <B校時> 6日(月)~10日(金) 13日(月)~17日(金) 20日(月)~23日(木)



◇【1月の主な行事予定】

- 11日(火) 始業式
- 16日(日) 思いやりクリーン作戦
- 17日(月)~23日(日) 家庭学習強調週間
- 18日(水) 19日(木) 鹿児島定着度調査(5年)
- 21日(金) 学級PTA 学校保健委員会→2/15(火) 変更
- 22日(土) 「おぼらだれん」言葉の贈り物コンクール(発表会)
- 24日(月)~28日(金) いじめ問題を考える週間
- 26日(水) 地区研究協力校公開研究会(兼久小)
- 27日(木) PTA役員会
- 28日(金) 火災対応避難訓練



※ 新型コロナウイルス感染拡大防止のため、予定が変更になることがあります。

<12月の生活目標>

○ 思いやりのある生活をしよう。

<12月の保健目標>

○ 心の健康について考えよう。



町制施行 60 周年記念 学習発表会

11月7日(日)に町制施行60周年記念学習発表会を実施しました。各学年、今までに学習したことを生かした内容を発表することができました。それぞれの学級の持ち味が発表に表れ、子どもたち一人ひとりの活躍が光る発表会になりました。当日、地域の皆様には新型コロナウイルス感染拡大防止策へのご理解をいただき、ありがとうございました。

1年「おむすびころりん」



2年「スーパー2年生
ゲットだぜ!」



3・4年「徳之島の
あふれる魅力」



5・6年「ニュース カネスタ
～オリパラ交流&われんきやガイド～」



全体合唱
「あしたは はれる」



兼久っ子の活躍

【「家庭の日」作品展 (ポスターの部)】

○努力賞

【徳之島の夢のある農業絵画審査】

○町長賞

○奨励賞

【地産地消標語】

○特別賞

【町陸上記録】(記録提出による)

○5年女子走り幅跳び 1位

○6年男子走り高跳び 2位

○6年男子400mリレー 3位

P T A等の活動の充実

本校PTAは、子どもたちのためにと様々な活動を実践中です。今月は、2つの活動がありました。

SOSを受け止めよう ～家庭教育学級～

本校、家庭教育学級は1年生の保護者、各学年の学級委員長やPTA3役の世話係、希望者で構成されています。保護者の資質向上のために、様々な学びができるように内容を考え活動しています。

11月9日(火)は、高橋聡美先生を講師としてお招きして、「SOS受けとめ方教室」を実施しました。最近、自死の年齢が低年齢化している問題があります。先生は、ご自身の子育ての体験を交えながら、子どもたちのSOS(心)をどのように受け止めたらいいか話をしてくださいました。子どもに寄り添うこと、自分の考えを子どもに押しつけないことなど大切なことを教えていただき、よい学びの時間となりました。

大きくなあれ ～PTAジャガイモ植え付け～

11月21日(日)、PTAの保体・環境部の活動で、ジャガイモの植え付けを実施しました。雨のため延期続きで、ご迷惑をおかけしましたが、たくさん子どもたち、保護者の方にご参加していただきました。昨年度から、本校保護者が管理している畑の一部をお借りして実施しています。切ってある種芋を子どもたちと保護者とで、溝に丁寧に並べていきました。人数も多かったため、あっという間に終わりました。2月19日が収穫の予定になっています。たくさんジャガイモが育つといいなと思います。このジャガイモの収益の一部は、子どもたちの教育活動(遠足のバス代など)やPTA活動の充実などに使われています。

伝統ある「集団登校」をすばらしいものに

兼久小の「集団登校」は、昭和60年ぐらいから30年以上続く伝統のある取組です。兼久小出身の保護者の中には経験されたことを思い出す方もいると思います。そして、集団登校のよさとして、「不審者等の被害にあいにくい」「体力が付き、元気な体をつくる」「粘り強い心を育む」などがあげられます。他にも上学年がリーダーシップを発揮することもでき、下学年は安心して登校できると思います。そんな集団登校が、最近、集合時刻に間に合わない、列がそろっていないなどの様子が見られます。寒くなって行動がだんだん遅くなってしまいうこともあると思いますが、約束事を守って登校できるように、学校でも指導しますがご家庭でも声かけをお願いいたします。

